MANANA GRAFICO LA INFORMACION GENERAL DIARIO DE

AñolX.-Núm. 2.293

Ceuta, Viernes 6 de Marzo de 1942

Ejemplar: 25 cts.

hritánico sobre

EN FILIPINAS



nas no significa únicamente desde el punto de vista estrategico un extraordinario refuerzo de la posición de los japoneses en Asia Oriental. Al lado de la península de Ma-laca y de la Insulindia, el do-minio insular de las Filipinas suministrará a sus nuevos poseedores un gran número de materias primas, de las que tan necesitada estaba la industria y la economia japone-sa. Al lado del cobre y del cartón se encuentran allí numerosos yacimientos de petróleo y de manganeso que has-ta el presente no se habían explotado más que en una

or all lingriffs

Entre España y Rumanía

Madrid, 5. hoy y en el Palacio de Santa Cruz se ha firmado un acuerco entre España y Rumania. Por parte de España firmó nuestro ministro de Asuntos Exteriores, don Ramón Serrano Súñer, y por la de Ruma-nia el ministro de dicho país en Madrid.

A la ceremonia asistieron los altos jefes del Ministerio y el personal de la Legación de Rumania. — CIFRA.

La conquista de las Filipi- mínima parte. Durante la dominación americana, en lo que concierne a las primeras materias, las Filipinas no pudieron afirmarse más que dificilmente frente a la competencia americana, mientras que la producción agrícola, en particular la de azúcar, re-presenta a su vez una com-petencia incómoda para los productores americanos. Por el contrario los mercados

FAMILIAS ENTERAS BAJO LOS ESCOM SUS HOGARES

rrible aspecto que presentan los arrabales de Boulogne,

bombardeados por la aviación

Casas de muchos pisos — dijo — quedaron destruídas en un recorrido de trescien-

retirados de entre los escom-

bros lo que hace imposible

gre y otros vestigios siniestros

del bombardeo se muestran por todas partes. La tragedia adquiere su grado máximo con la pérdida de familias en-

británica.

LAS VICTIMAS PRINCIPA-LES SON FAMILIAS HUMIL-DES

Paris, 5. — De Brinot, em-bajador de Francia y delega-do del Gobierno en la región ocupada ha hecho unas de-claraciones a la Prensa sobre la agresión británica contra París. Ha dicho: "Esta agre-París. Ha dicho: "Esta agresión solamente puede ser explicada por el hecho de que el Gobierno de Londres utiliza recursos decesperados para dar una respuesta al llamamiento de Stalin en un recorrido de trescientos a cuatrocientos metros.

El Ayuntamiento, que tam bién, fué alcanzado por una bomba sirve de refugio a la población y, al mismo tiempo, de depósito de los cadáveres miento de Stalin miento de Stalin.

Las principales víctimas de esta incursión se encuentran el explicar el espectáculo. Seen el seno de humildes familias de la misma clase de las que la propaganda comunista compadece llamándolas proletarias. - EFE.

UN RELATO CONMOVEDOR

Vchy, 5. — El ayudante del teras bajo los escombros en vicepresidente del Consejo sus propios hogares. — EFE.

ofrecidos a la producción azucarera en los países asiáticos serán por decirlo así ilimita-dos. En Filipinas sin duda al-guna el Japón encontrará un factor económica precioso pa-ra su esfera de bienestar, que está a punto de crear en Asia Oriental, tanto más cuanto que se halla resuelto a tener en cuenta los deseos de independencia de las poblaciones

EL GOBIERNO PETAIN SE REUNE EN CONSEJO

Vichy, 5. - Bajo la presidencia del Mariscal Petain se ha celebrado Consejo de ministros para tratar de la devastación causada en los ba-

«Sin novedad en el Alcázar»

Demostración de simpatia de Rumania hacia España

Bucarest, 5. — Una viva manifestación espontánea de amistad hacia España, ha te nido lugar en el cine Scala, de Bucarest con motivo de la proyección de la película es-pañola "Sin novedad en el Alcazar".

Una enorme cantidad de público aclamó al ministro de España al entrar en el cine, cantándose himnos patrióticos.

Asistió a la proyección de la película, la esposa del general Antonescu y el vicepresidente del Consejo, profesor Antonescu.

Una vez dentro de la sala, el numeroso público que la llenaba tributó al representan te de España, nuevas demostraciones de entusiasmo. -

francés, comandante Fontai-ne ha hecho un relato del te-inglesa.

El ministro Martelein en representación del Gobierno, saldrá inmediatamente en dirección a París para asistir a los solemnes funerales en sufragio de las víctimas del bom bardeo. _ EFE.

UNA PROTESTA ANTE WAS-HINGTON

Wáshington, 5. — El embajador de Francia M. Henri Haye ha formulado al secretario de Estado Summer Welles una protesta en relación con el ataque británico a Pares indefensos que han queda- rís. do sin padres, huellas de san-

También ha entregado a Summer Welles una nota de protesta del Gobierno francés por las declaraciones hechas sobre las relaciones en-tre los Estados Unidos y los degaullistas en Nueva Celedonia. - EFE.

EL PROCESO DE

LACHAMBRE ANTE EL TRI-BUNAL

Riom, 5. — La vista del proceso contra los culpables de la derrota de Francia, ha continuado hoy a mediodia.

La audiencia fué abierta a las 13'30 para continuar recibiendo declaración al ex-ministro Guy Lachambre.

La sesión terminó a las 15'25 hora en que se suspendió la visita. — EFE.

COMENTARIO DE UN PERIO-DICO ALEMAN

Berlín, 5. — Comentando el proceso de Riom, "Boelkischer Beobacrter" hace resaltar que el proceso tiende a ocultar y a hacer olvidar la principal acusación representada por la declaración de gue rra a Alemania por orden del gobierno de Londres declaración de guerra que no tenía ninguna justificación y que fué hecha a pesar del insis-tente ofrecimiento de paz que el Reich formuló en distintas ocasiones. - EFE.

LA VICESECRETARIA DE LAS CONFERENCIAS DE EDUCACION POPULAR

Se ha terminado el ciclo con el tema «La aviación como deporte educativo»

clausurado el ciclo de confe-rencias sobre temas de aviación que la Vicesecretaría de Educación Popular, en cola-boración con el Ministerio del Aire, ha organizado.

Presidió el ministro de Agricultura, don Miguel Primo de Rivera, acompañado del subsecretario del Ministerio del Aire, general Saez de Burua-

Asistieron los generales El orador fu González Aymat y Martínez di. — CIFRA.

Madrid. 5. — En el salón de actos del Museo Naval se ha clausurado el ciclo de confe- Armada, Riaño y González.

Disertó el asesor de la for-mación premilitar del Frente de Juventudes, camarada Ju-lián Pemartín, sobre el terrato La Aviación como deporte educativo". Puso de relieve la afición que la juventud de España tiene por los problemas de la aviación y el afán de formar en el Ejército del Ai-

El orador fué muy aplaudi-

Gran estreno en español PAUL HORBIGER y HANS MOSER en la gran producción que se titula:

HISTORIAS DE VIENA

El esplendor, la gracia y el embrujo de la Viena maravillosa del siglo pasado, en una comedia sentimental de altos vuelos encuadrada en una formidable interpretación. No deje de verla.

El sábado grandioso estreno en español:

CORAZON INMORTAL

grandiosa producción de Hispania Tobis.

VIDA RELIGIOSA

CALENDARIO. — Viernes 6 de Marzo de 1942. Van 65 días faltan 300. Sol sale a las 18'41, pónese a las 18'11. Lu-na sale a las 22'12, pónese a las 18'45. Cuarto menguante

SANTORAL DEL DIA. Santos Perpetua y Felicidad, Marciano, Víctor y Canon, mártires. Basilio y Olegario, obispos; Cirilo, confesor y Coleta, virgen.

SANTAS PERPETUA Y FE-LICIDAD, MARTIRES. - Estas santas mujeres, ejemplares modelos de valor y virtud, eran catecúmenos, que fueron presas en tiempos del procónsul africano Minucio Timoniano, en la Ciudad de Car-

Llevadas a una casa de la ciudad con certinelas de vis-ta. Santa Perpétua escribió la historia de su martirio el dia anterior a su preciosa muerte. En ella refiere la entrevista que tuvo con su padre que intentaba disuadirla, pre'endiendo aún por la fuerza que apostatara lo que no consiguio Cuido de su hijito dejardole encomendado a su madre, y animando a su her-

Felicidad, próxima a ser madre, no pod a sufrir el martitio, pero consiguió del Cie-lo con las caciones de sus compañeros de cárcel ser unida a ellos en la gran dicha de derramar la sangre por Jesucristo.

Ambas fueron encerradas en una especié de red, echándolas una vaca furiosa que soltaron contra ellas. Maltratadas por la fiera, fueron llevadas a la puerta de Sanovivir o Sanavida para ser sacrificadas por el acero de los gladiadores Animó Perpétua a los cristianos con estas pala-"Perseverad firmes en la fé, amaos los unos a otros, y no os escandaliceis de lo cue nos veais padecer". Marcharon después por propios pies al centro del an- Electricidad, jugueteria, loza y cristal fiteatro y alli fueron degolladas.

MISA PARA MAÑANA. MISA PARA MANANA. - NOTICIAS 3.2 oraciones. secretas y post-comuniones de la feria y por la paz. Credo. Ultimo Evangede la Feria.

ASOCIACION DE LAS HI-JAS DE LA VIRGEN INMA-CULADA DE LA MEDALLA MILAGROSA. — Mañana a las ocho y media celebrará esta Asociación la misa de Comunión general y el do-mingo el día de retiro men-sual a las horas de costum-

SEMANA SANTA. — Según se nos informa, los preparativos para la próxima Semana Santa van muy avanza-dos hasta tal punto que solo faltan algunos pequeños deta-lles para poder dar por fina-lizada la labor de preparación que antecede a dicha fiesta religiosa, que promete ser este año de gran lucidez, para lo cual la Comisión trabaja incesantemente.

*********************************** En caso de fiebre alta LLAMA ENSEGUIDA al médico, pues acudiendo a tiempo LOS DEMAS NO ENFERMARAN

Recaudación de Contribuciones

ZONA DE CEUTA

Se pone en conocimiento de los contribuyentes por el concepto de Industrial que el periodo voluntario de cobranza de dicho impuesto, terminará el día 31 de los corrientes. Advirtiéndoles que transcurrido dicho plazo, incurrirán en e' recargo del 20 %, que se reducirá al 10 % si los satisfacen durante los días 11 al 20 inclusives del mes siguiente.

Ceuta a 1 de Marzo de 1942 El Recaudador. — L. de La-

Ayuntamiento de Ceuta

NEGOCIADO DE QUINTAS AVISO

Se recuerda a todos los individuos comprendidos desde los 18 a los 20 años, la obligación que tienen de dar cumplimiento al Edicto publi-cado con fecha 13 de Febrero último, debiendo pasarse por este Negociado de Quin-tas antes de día 15 del co-rriente, fecha en que termina el plazo, todos aquellos que no lo hayan hecho.

Ceuta 4 de Marzo de 1942. El Alcalde José Vidal Fernández.

PAPELES PINTADOS

in in the second Seguros, Accidentes Trabajo

En beneficio de sus asociados y sin recargo alguno en sus cuotas, paga el Subsidio Familiar, Subsidio de Vejez y Maternidad, correspondiente al personal accidentado por todo el periodo que dure la baja

Asegure Vd. también su personal en Mutua de Ceuta y gozará de los múltiples beneficios que ofrece además del anunciado

Oficinas: Ceuta: Falange Española 51 Tetuán: Plaza Jose Antonio 11.

Teléfonos: 3-0-3 Ceuta. 2-1-0 Tetuán

CORTESIA. Recibimos atento "saluda" del coronel de Artilleria don Antonio Utriila Sellés, en el que nos par-ticipa haber tomado posesión del mando de un Cuerpo de esta guarnición.

Le agradecemos sus ofrecimientos y le deseamos acierto

en su nuevo destino.
CICLO DE CONFERENCIAS. -Mañana, festividad de San-Tomás de Aquino, Patrón Estudiantes y a las 11 horas, tendrá lugar la inaugu ración de un ciclo de conferencias en el que tomarán parte todos los estudiantes afiliados al Sindicato Español Universitario de Ceuta.

Estas conferencias que se celebrarán en el Hogar de Fa-lange, serán inauguradas por un catedrático del Instituto y por el jefe local del S. E. U. CLINICA DE URGENCIA...

Ayer fueron asistidos: Juan Delae Ruiz, de herida contusa en la región occipital, casual, leve; Miguel Oliva Ro-dríguez, de herida punzante en el pié izquierdo, accidente de trabajo, leve; Ramiro Navarro, de herida contusa con hematoma en el dorso del pié derecho, leve; Jimo Ben Mo-hamed, de quemaduras de primero y segundo grado en el antebrazo derecho, casual, leve: José Alba Delgadillo, de herida cortante en el dedo anular de la mano izquierda, casual, leve.

FUNERAL. - Hoy, a las 8 horas tendrá lugar en la igle-sia de Nuestra Señora de Africa, el funeral dedicado al descanso del alma de don Manuel Casas Torres, fallecido en Madrid a los 24 años de edad el día 19 de febrero del año actual.

Es de esperar que el templo se encuentre completa-mente ocupado por amigos del finado, a los que expresa-

mos nuestro pesar.
MEJORADO. — Se encuentra completamente restablecido de las dolencias que le han retenido en cama don Juan Ros

SEPELIO. Ayer a las 16 horas tuvo lugar el acto de conducii al cementerio el cadáver de doña Enriqueta García Conde viuda de Vidal de la Hoz, fallecida el día anterior a los setenta y cuatro años de edad.

El acto constituyó una sentida manifestación de pesar, y al que acudieron infinidad



PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR

Kamón Fuentes Martinez

INDUSTRIAL DE ESTA PLAZA Que falleció a los 58 años de edad, después de haber recibido los Santos Sa cramentos y la bendición

de Su Santidad.

R. I. P.

Sus desconsolados: esposa doña Josefa Más Giner; hijos, don Francisco, don Vicente, doña Maria, doña Emilia y don Ramón; hija política doña Elena Alache; hermanos, don Francisco, doña Josefa y doña María (ausentes); nietos, Francisco y María de Africa; primos, sobrinos y demás parientes Ruegan a sus amistades asistan a las misas

que en sufragio de sa alma se celebrarán en la Iglesia de San Francisco el sábado día 7 a las 8 horas, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

de amigos y familiares de la |

finada. En la cabecera de duelo figuraban sus hijos y otros parientes.

En la iglesia de los Remedios se rezó un responso continuando la comitiva hasta la Plaza del Acázar, dode nue-vamente se volvió a testimoniar por todos los asistentes al acto, el dolor causado por el fallecimiento de la señora viuda de Vidal.

A sus hijos, don Angel y don Isaac, a su hija política y demás familiares, reiteramos nuestro sentido pésame.

VIAJEROS. — Mañana ha-rá viaje a la Península, después de haber permanecido una corta temporada en esta ciudad. don Andrés Riva Curbelo a poderado de la impor-tante Casa de frutos Manuel Cruz y Hermanos, S. L. de Santa Cruz de Tenerife. CRUZ ROJA. — En el sor-

teo verificado anoche resultó premiado el número 18.

APOLO. "Historias de Viena". - Estrenó Apolo anoche esta magnifica producción en español, de la que son princi-pales intérpretes Paul Horbiger y Hans Hoser, excelentes artistas cinematográficos y

a quienes conoce la afición.
"Historias de Viena". abarca en argumento sencillo, todo el esplendor de la ciudad vienesa del siglo pasado. En esta cinta no faltan la gra-cia y el embrujo de la Viena sentimental.

Una comedia graciosa cuadrada en una formidable interpretación, es el resumen critico que de esta cinta puede hacerse.

Apolo, en todas sus sesiones, se vió concurridísimo. lo que demuestra que la película fué del agrado del público.

Grandes almacenes de tejidos

Casa Ibañez

La casa mas surtida Ultimas novedades

AVISO

Se pone en conocimiento de los propietarios de vehiculos, de 19 a 25 H. P. que estando autorizados pora circular por la Zona y Plazas de Soberanía y a los que no se les ha hecho efectivos los impuestos de patente para el año en curso, que todos aquellos que estén matriculados en Ceuta deben comparecer con la documentación en esta Agencia de Economía Industria y Comercio situada en Calle Millán Astray N.º 3, de 9 a 15 en dias hábiles y antes del día 25 del actual, para hacer efectivo su impuesto, los que de no verificarlo les pa-rará el perjuicio a que hay lugar.

La tarifa es 19 H. P. 111.60. - 20 H P. 127,35 - 21. - 43,10. - 22. - 158.85. - 23. - 179.85. - 24. - 200.85. -143,10. 25 -- 221.85.

Ceuta 4 de Marzo de 1942. El Agente de la D. E. I. C. Ilegible. - Rubricado.

MIUMLIUU

Se vende máquina de escribir Remington carro grande en muy buenas condiciones y buró de oficina. Plaza Ruiz, 9-2.0

VENDO Castillejos huerta. Razón esta Administración. EMBARCACIONES, motores, redes, cables. Todo concer-niente artes de pesca Sán

chez Mula. Sargento Mena 4 ANTONIA Lozano. Profesora de Corte y Confección. Barriada España número 98. VENDO motor completo In-diam 32 H.P. propio gasogeno, Razón parada taxi general Sanjurjo, Lorenzo

E. López. SE VENDE máquina Singer Razón calle Jáudenes, 11, 1.º

derecha. CEDO habitación caballero solo. Razón esta Administración.

SE VENDE radio gramola. Ge-neral Electric. Teniente Pachece, 14, segundo izquierda. ALQUILO habitación pensión completa Informes Delegacompleta. Informes

ción EL FARO. TETUAN VENDO motor "Moes" 25 H.P. semi nuevo, Dirigirse Molino Núñez. Dr. Murga, 24. Tánger.

TETUAN - LARACHE

Ferretería. - Materiales de Construcción. Artículos de Casa y Cocina

and the contraction of the contr

BREVE CRONICA DE LA INT SITUACION MILITAR

En el frente europeo pro-siguen los ataques rusos. Des-pués de la gran actividad en el sector central del frente; parece que la presión se ha desplazado hacia el Sur; en la cuenca del Donetz y Crimea; en donde han ,sido igualmente rechazados. El desgaste que va sufriendo el Ejército bolchevique es enorme e irreparable; sus masas me e lifeparable, sus masas de hombres; formadas ya por nuevos reclutas con escasa instrucción militar; no pueden oponerse en manera alguna a las eficientes y veteranas tropas alemanas. Las mejores unidades rusas, las en-trenadas para el asalto a Europa; han sido hechas prisioneras en las famosas bolsas, o yacen bajo tierra; por tanto no hay que contar con ningún éxito efectivo de las bisoñas tropas que actualmente emplea el mando ruso, y que solo bajo una fuerte coacción se lanza al ataque.

La actuación de los paracaidistas ingleses no tiene importancia alguna que señalar, salvo la propaganda que se-guramente se hará sobre el pueblo británico y sus aliados, para hacerles creer que aun existe la voluntad ofensiva y que las costas euro-peas no son invulnerables. Hay que considerar que en esta clase de operaciones con pequeños grupos de fuerzas, buenos resultados; pero de ésto, a desembarcar un ejército capaz de sostenerse en el terreno ocupado. media abismo que el mando inglés no desconoce. y por cuya razón no se intenta un segundo frente europeo, que es lo que verdaderamente aliviaría la situación angustiosa de Ru-

En Circuaica el mal tiempo impide las operaciones ofensivas; éste sin embargo, da a los beligerantes la ventaja de una mayor seguridad de líneas de comunicación, que una de las partes la aprovecha para fortalecer su linea defensiva, y la otra para acumular reservas para el ataque, pues la Aviación, principal enemiga de las columnas en marcha en el desierto, se ve imposibilitada de actuar con eficacia.

En la batalla de Java, el parte neerlandés acusa ya, al contrario del anterior, que tropas aliadas luchan a la defensiva y que lo harán hasta el último momento, por tanto, es indudablemente favorable a los japoneses, que al abandonar su voluntad de ofensiva, los aliados se condenan a la derrota. La reacción aéres efectuada con-tra la Aviación japonesa, es nula por falta de aparatos, ya que no de personal, pues los preliminares ataques a los aerócromos javaneses, destruyo casi todos los disponibles, y lo restantes van siendo li-quidados paulativamente. La desorganización que señala Bandoeng en las comunicaciones entre si de las columnas niponas, hay que tomarla con reserva, porque la operación que se está realizando estaba bien preparada, y el mando japonés no es en inexperto en estas lides. Además, el dominio que ejerce la Aviación japonesa, garantiza, cuando no por el aire el perfecto en-lace y aprovisionamientto de las diversas columnas ope-lantes. -- OBSERVATOR. la comedia que tuvo una

El diario madrileño "Arripublica la siguiente biografía de este glorioso caído, que nosotros tenemos interés en reproducir:

" A los veintidos años de edad ha caido en el frente ruso el camarada de la Vieja Guardia madrileña, Ignacio Sánchez de Bilbao.

Educado en el seno de una familia de recia ejecutaria patriótica y cristiana, prepa-ra su espíritu para las más duras misiones.

El camarada Sánchez de Bilbao es hijo del ilustre general de división, entonces capi-tán general de Baleares y hoy Delegado del Gobierno en Ceuta, don Juan Bautista Sánchez y ama a la milicia, en cuyo servicio ve el más directo servicio a España.

Elige la carrera de las armas y en 1934 alterna sus estudios preparatorios de ingreso en la Escuela Naval con la más decidida acción de escua-dristas de la Falange. Ardorosamente proclama cada día. en lucha abierta por las ver- operaciones y conquista de Te- de Bilbao: ¡Presente!

dades patrias, su aversión al ruel, el Ebro, Castellón, Tainfamante Frente Popular.

El día 18 de julio del Alzamiento, los rojos le buscan en Madrid; pero él se halla en Villa Alhucemas con su padre, con quien coopera a iniciación de la Cruzada. Más tarde marcha por decisión familiar a San Fernando, a continuar sus estudios para ingreso en la Marina de guerra; pero su entusiasmo y fervor no le permiten la actitud pa-siva ante la tremenda cir-cunstancia de la guerra, y desaparece de aquella ciudad para pelear como soldado de fuerza de choque en una Ban-dera del Tercio. Desde Andalucía llega luchando hasta la Casa de Campo, y cuando se estabiliza este frente, pasa al Norte y toma parte en toda la campaña de Asturias. Con la graduación de alférez provisional es herido en la batalla de Brunete. Una vez restable-cido actúa con las Brigadas Navarras y el Tercio de Re-quetés de San Miguel en las Camarada Ignacio Sánchez

rragona y Gerona, hasta dia de la paz. En esta fecha ostenta el grado de teniente, y está en posesión de la Me-dalla Militar colectiva, dos Cruces rojas del Mérito Militar y Medallas de Campaña y Sufrimientos por la Patria. En servicio activo como teniente del Grupo de Regulares de Ceuta se encuentra cuando se alista en la División Azul. Reclamado para su incorpo-ración a la Academia de Transfermación de Oficiales, vence este obstáculo y otros muchos que se le presentan y consigue partir para Rusia con la primera expedición de voluntarios.

Fuerte de cuerpo y de espíritu, "Iñaki", nombre que se le conoce familiarmente, proyecta hacia el futuro, con valeroso acto final, el recuerdo de su existencia breve, pero dura, de heróico combatiente.

Hoy cae buscando con ries-

(Siempre un buen en su cine preferido.)

Hoy viernes desde las cinco. ESTRENO y UNICO DIA de una gran producción Excelsa.

por los conocidos MARGARET LOCKWOOD y JOHN LODGE.

formidable comedia dramática de moderna factura, modelo de interpretación y ame-

Completando programa las formidabes ACTUALIDADES UFA con un interesantísimo sumario de novedades. Mañana. La obra cumbre del genial CLIVE BROOK

El Caso Vare

una producción Excelsa de esas que se ven de tarde en

España

HERMANDAD DE LABRADO-

Orense, 5. - Continúan los trabajos para la constitución en el pueblecito de Barberán de una hermandad de labradores, que trabajarán cuatrocientas hectáreas de terreno.

Además y en el mismo pueblo se hará una intensa labor de repoblación forestal. - CIFRA.

III CENTENARIO DE SAN JUAN DE LA CRUZ

Granada, 5. — Para con-memorar el III centenario de San Juan de la Cruz, la Fa-cultad de Filosofía y Letras ha organizado un ciclo de con ferencias.

La primera de ellas tendrá lugar el próximo sábado y correrá a cargo de don Pedro Gómez y Fernández Rueda, catedrático de la Universidad de Granada que disertará sobre la vida del santo. — CI-

LA CANONIZACION DE LA FUENSANTICA

Murcia, 5. - Desde la plena frondosidad de la sierra ha sido trasladada hasta la Catedral, donde se celebrará el centenario de su canonización, la imagen de la patrona la virgen de la Fuen-

Todo el trayecto se hallaba abarrotado de público para presenciar el paso de la patrona.

En diversas partes del recorrido la patrona se la detenía no cesando las manifestaciones de entusiasmo hacia la Virgen.

Mañana comenzarán las fiestas conmemorativas del centenario.

Se calculan en cuarenta mil las personas que han acla mado a la Virgen de la Fuensanta en el trayecto desde el santuario a la Catedral distante unos cinco kilómetros. CIFRA.

the manual same and the same an

neros alimenticios porque las tiendas han sido saqueadas por la población. Los ingleses están evacuando Mandalay y olras importantes ciudades dad y que han desertado. enviando a sus habitantes a Rangún ya no tiene gé- la India y a China. — EFE.

Al Noroeste de Rangún se está decidiendo la suerte de Birmania

la serpresa es factible y da Una gran batalla a 100 kilómetros de la capital

SERVICIOS SUSPENDIDOS

Nueva York, 5. - Han que dado suspendidos los servicios aéreos a Birmania, Indias neer landesas, Australia y Nueva Zelanda. - EFE.

VALORES TRASLADADOS

Nueva York, 5. - Todos los valores que se encontraban en las Indias neerlandesas han sido trasladados a esta ca-pital, ante el aspecto que toman las operaciones. - EFE.

LA BATALLA DECISIVA

Tokio, 5. - A cien kilómetros al Noroeste de Rangún se está librando la batalla que decidirá la suerte de la capital de Birmania.

Los japoneses han conseguido con sus eficaces ataques que esta ruta ya no pueda ser utilizable. _ EFE.

COMUNICADO BIRMANO

Rangún, 5. - Comunicado de guerra. - Apenas se han registrado cambios en la situación del frente de Sittang, después de la publicación del comunicado de ayer. La actividad de patrullas continuó durante toda la jornada. En sideración. — EFE. cuanto a la actividad aerea, durante la jornada pasada nuestros aparatos realizaron vuelos de patrullas y reconocimiento.

A las dos de la tarde una pequeña escuadrilla de nuestros cazas se enfrentó con una gran formación de aviones ja poneses.

A pesar de la superioridad numérica de éstos, nuestros aviones les atacaron y lograron dispersarles. Un aparato japonés fué derribado.

Por nuestra parte no sufrimos pérdidas. — EFE.

DE ANOCHE

Con el teatro completamente llenc. celebró su anuncia-da velada tentral el Cuadro Artistico de Educación y Des-canso de la C. N. S. La velada, que resultó bri-llantísima, sirvió para que los

elementos de dicho cuadro escénico, de indiscutible valia, demostraran una vez más, el buen conocimiento que tienen del arte de Talia. y el esfuerzo que significa el montaje de una obra complicada y difi-cil. como es la divertida far-sa de D. Pedro Muñoz Seca el llorado autor, "EL ESPAN-"O DE TOLEDO", representada anoche.

En uno de los palcos del teatro se encontraban el Delegado Territorial de Sindicatos, Jefe Local del Movimiento, Delegado Local Sindical. De-Movimiento,

La comedia que tuvo una

LA FUNCION TEATRAL interpretación irreprochable por parte de todos sus intérpretes, fué aplaudidisima en varios mutis y al final de todos los actos, por el numeroso público que llenaba el tea-tro, que rió de buena gana las ccurrencias y chistes de que está plagada la obra. No destacaremos a ninguno

porque todos. absolutamente todos, brillaron a gran altura en sus méritos artísticos, representando sus papeles resctivo con una hizo mas elogiable el conjunto, admirable en verdad.

Fué de lamentar la no ac-tuación del gran rapsoda González Marin.

Causa ajenas a su voluntad. hicieron imposible su desplazamiento a Ceuta.

Un aplauso, no obstante a los organizadores de esta función y a los componentes del Cuadro Artistico.

Anuncie en EL FARO DOS ATAQUES AEREOS

Canberra, 5. - Dos ataques han realizado los aviones japoneses en las primeras horas de hoy contra Port Mo-

resby, en Nueva Guinea.

No se registraron victimas y los daños son de poca con-

COMUNICADO AUSTRA-LIANO

Canberra, 5. — Dos peque-igos ataques han efectuado las fuerzas aéreas japonesas contra Port Darwin, sin causar victimas.

Durante la noche del miércoles aviones japoneses efectuaron otro ataque contra las fuerzas aéreas australianas.—

RANGUN A MERCED DE LOS INDIGENAS

Estocolmo, 5. — Uno de los corresponsales ingleses que se encuentran aun en Rangún asediada, anuncia que la ciudad se encuentra a merced de las bandas de indígenas armados que se entregan al saqueo de las casas particulares. El corresponsal añade que la falta de agua empieza a hacerse sentir y que en ciertos barrios falta completamen te el precioso liquido. - EFE.

BOMBAS INCENDIARIAS

Canberra, 5. - Los japoneses arrojaron bombas incendiarias en el último ataque efectuado contra Austraa y Nueva Guinea.

LA SITUACION ES DESES-PERADA

Buenos Aires, 5. — Un en-viado de "New York Inquirer" declara que la situación de Rangún es desesperada. La po blación indígena de la ciudad asediada se ha sublevado | contra la guarnición inglesa Muchos soldados y oficiaies han sido matados por los indigenas a los que se había armado para defender la ciu-

Los japoneses han desembarcado en la costa Geste de Java

Constantemente están los aviones nipones sobre las posiciones aliadas

LA SITUACION

LANDES

Bandgand. 5. - El cuartel general neerlandés publica un comunicado en el que dice que en todos los sectores de Java continúa la batalla contra las tropas de invasión.

Puede decirse que los japo-neses tienen la superioridad numérica y avanzan constan-

Así han logrado, a pesar de la heróica resistencia, ocupar varios puntos. Las unidades aéreas niponas han contribuído además al esfuerzos del enemigo.

En la mañana de hoy seis aviones de bombardeo japo-neses efectuaron una incur-sión, por sorpresa contra Sittang. Nuestra artillería anti-aérea logró derribar a dos aparatos enemigos y averiar a otros dos tan gravemente que posiblemente no podrían volver a sus bases. — EFE.

EL CANJE DEL PERSONAL DIPLOMATICO

Londres, 5. — El Ministerio de Relaciones Exteriores japonés comunica que han llegado a un acuerdo, en principio para el canje del personal diplomático norteamericano y japonés. así como de los súbditos de estas nacionali-

En cambio las negociaciones de la misma indole entabladas con la Gran Bretaña por el Gobierno de Tokio, no han tenido resultado. - EFE.

DESEMBARCO EN LA COSTA OESTE

Valdoy, 5. - Autorizadamente se comunica que los japoneses han realizado un desembarco en la costa Oeste de Java, donde se libran actualmente duros combates.

Las fuerzas holandesas contraatacan enérgicamente, pero se encuentran en franca inferioridad numérica ante el adversario. - EFE.

REFUERZOS A JAVA

Washington, 5. - Stimson, secretario de Estado de Ingla-terra ha comunicado en la conferencia de Prensa, que durante la semana pasada fueron enviados refuerzos a la isla de Java. — EFE.

AVIONES AL SUR DEL

Tokio, 5. — Treinta aviones enemigos han sido descubiertos a unos treinta kilómetros del Sur de Japón. La Aviación enemiga fué descubierta por nuestros cazas sin que se se-

¡Pronto! ¡Muy pronto! APERTURA de la Perfumería

«La Sevillana»

cuentro. - EFE.

DESEMBARCO EN FILI-PINAS

Tokio, 5. - Fuerzas maritimas japonesas que operan al Sur de Java sobre el Océano Indico hundieron el dos de contratorpedero un americano. Además fué hundido un barco de patrulla. Un comunicado naval da cuenta de haberse efectudo un des-embarco en la zona de Fili-pinas al Este de la isla de Mindanao. — EFE.

LA SITUACION DE LOS ALIADOS ES MUY DIFICIL

Bandoeng, 5. - En sus informes sobre la situación militar el enviado especial de la agencia Reuter comunica que los aviones japoneses prosi-guen en sus incesantes ataques contra las tropas terrestres de los aliados y contra las comunicaciones.

Los aviones nipones están encima de las posiciones avanzadas aliadas casi constante-

Por ello estima el corresponsal que la situación de los aliados es muy difícil, pero no desesperada.

Las tropas aliadas combaten admirablemente, pero da escasez de aviones en Java es verdaramente lamentable.

Así resulta que no es posible prestar ayuda a las tropas aliadas y las fuerzas aliadas no pueden impedir el incesante fuego de los aviones nipones al que solo pueden con-testar cos la artillería antiaérea cuando los bombarderos nipones efectúan sus diarios ataques sobre Bandoeng.

El corresponsal de la agen-

DEL COMUNICADO NEER- pa resultado exacto del en- fensores de Java continúa siendo excelente. - EFE.

OTROS DETALLES DE LA SITUACION

Saigon, 5. - Noticias que se reciben de Java. aseguran que a pesar de la tenaz resistencia puesta al avance japonés, las fuerzas niponas avanzan hacia el interior de la isla. El Norte de Java, ofrece al paso de los japoneses, una feliz perspectiva de avance, siendo conocido de antemano la extensión de vasta llanura que posee esta parte de la is-

Por el valle de Hindramayu, los japoneses en su recorrido han ocupado una pequeña localidad, siendo arrojados por los japoneses sus habitantes. Según opiniones, Ban-doeng que se encuentra en-tre un cerco de montañas, se-rá el punto donde los javaneses intentarán su más fuerte resistencia.

En Birmania se combate alrededor de Pegu, y se han rea-lizado intensos ataques sobre Martaban Estas operaciones realizadas por los japoneses han interrumpido de forma directa las comunicaiones con la China, impidiéndole el paso de materiales y municio-nes. La famosa carretera de Birmania, ha quedado total-mente inutilizada para el paso de convoyes.

En esta capital se anuncia que ante estas operaciones, que ponen en peligro a Chiel Gobierno ha decidido prestar ayuda a esta región.-

LA TACTICA NIPONA

Estocolmo, 5. — Un corresponsal sueco describe la tácjaponeses utilizan destacamentos de ciclistas que disponen de bicicletas extremadamente ligeras neumáticos que no pueden sufrir pinchazos. Estos destacamentos se desplazan con una rapidez desconcertante.—EFE.

PANICO EN JAVA

Tokio, 5. - "Yomiuri" recibe la noticia de que en la isla de Java reina el pánico. Los ciudadanos americanos se agolpan en los puertos de Sa-radakan y Chilachap. en las costas meridionales, para in-tentar embarcarse con dirección a Australia. - EFE.

LOS NIPONES CERCA DE LAS COSTAS MERIDIONA-

Roma, 5. - Batavia y Soerabaya están en vísperas de ser atacadas al mismo tiempo por oriente y occidente. El Cuartel General de Wawell que se encuentra en Badoeng está amenazado de cerca; la isla de Java está ya práctica-mente cortada en dos porque las vanguardias japonesas están llegando a las costas meridionales — subraya "Il Popolo di Roma" — quien añade que en el tercer día de operaciones en la gran isla que los anglosajones han calificado con angustia, de última plaza fuerte de las democracias en el Pacífico, la situación se presenta desesperada para los ingleses y sus aliados. El periódico hace resaltar además que los detalles referentes a la batalla naval de Java reve-Ian que la victoria nipona es consecuencia de la audacia del almirante japonés que a la caida de la noche, ante la imposibilidad de continuar la lucha con las unidades de gran artillería lanzó al ataque cia Reuter termina su informe diciendo que todo esto no obstante la moral de los de-

ron un magnifico éxito. -EFE.

IMPORTANTES DESEMBAR-COS JAPONESES

Lisboa, 5. — El correspon-sal del "Times" confirma que los japoneses lograron desembarcar cerca de 100.000 hombres, provisiones y municio-nes en la isla de Java sin te-ner a su disposición ningún puerto ni siquiera de los más promitivos y que se trata de una acción muy notable. El mismo corresponsal añade que las tropas japonesas se esparcen por el territorio de Java en todas direcciones. -

CAMBIO DE TELEGRAMAS

Roma, 5. - Con motivo del primer aniversario de la ad-hesión de Bulgaria al Pacto Tripartito se han cambiado cordiales telegramas entre el Duce y el presidente del Consejo Filov y entre el ministro de Asuntos Exteriores búlgaros Popov y el italiano Conde Ciano. Los telegramas exaltan la amistad sincera que une a Bulgaria e Italia y formulan votos por la prosperidad de las dos naciones y por el triunfo de la causa común en el nuevo orden europeo. También ha tenido lugar

otro cambio de telegramas entre el rey Boris de Bulgaria y el Führer con motivo del primer aniversario de la adhesión de Bulgaria al Pacto Tripartito. - EFE.

MUERTE DE UN MILLONA-

Buenos Aires, 5. - El conocido millonario Cornelio Vanderbilt ha falle-cido a bordo de su yate. Nació en Nueva Yorñ en 1873.-

CONTANDO CON LA PER-DIDA

Berna 5. — El corresponsal londinense del periódico "Suiza" escribe que el público in-glés está ya resignado a la pérdida de Java y espera úni-camente que la resistencia aliada pueda durar el tiempo necesario para permitir a los australianos reforzar su defensa. -- EFE.

INSPECCIONANDO LAS OBRAS DE DEFENSA

Lisboa, 5. - El jefe del Gobieno, señor Salazar, acompañado por cficiales del Estado Mayor, inspeccionó las obras de defensa construídas re-cientemente en el estuario del Tajo, así como una fábrica de material de guerra. - EFE.

PERDIDAS NAVALES

Roma, 5. — Los periódicos subrayan que del 24 al 28 de febrero las fuerzas navales enemigas sufrieron en el Pacifico meridional las pérdidas si-guientes: 5 cruceros y 5 conha anunciado el Frimer Mi-nistre General Tojo. -- P. de cruceros y 2 contratorpedero averiados. -- EFE.

PROGRAMA RECONSTRUCTIVO los territorios ocupados por el Japón

Los intereses anglosajones para iniciar inmediatamente comprenden el espíritu que de la China y especialmente su resurgimiento, al ser libe-las concesiones, han pasado a radas del usufructo yanqui. posesión de las armas del Sol Naciente sin sufrir daño alguno o perjuicio ocasionado por la guerra, afortunadamen te. Ya van formándose los planes de reconstrucción de dos entre las autoridades

En las Filipinas, ha sido inmediatamente concluído un acuerdo entre el Comandante de las fuerzas niponas y el Gobernador de Manila, para salvaguardar la vida y los bie nes de la población civil, habiendo nombrado un consejero japonés cerca del Gobernador, con objeto de enviar al Japón a aquella isla técni-

También en ella como en los demás sitios, el Japón per de la Gran Asia Oriental, se-mitirá la más absoluta liber-rán situadas en el centro de tad de cuitos, habiéndose establecido ya cordiales acuer- vas mientras que simultáneaacuerdo con los principios de ocupación y el obispo católila prosperidad común y de la co de Manila. Lo mismo ha cordial convivencia. Lo mismo ocurrido entre los jefes civipuede decirse para Hong | les y militares de la China y los misioneros siendo falso todo lo que la propaganda de Londres propala sobre la situación del culto en aquel pais; por otra parte, el respeto que demuestran los japoneses por nuestra Religión, ha sido confirmado repetidas veces por las declaraciones autorizadas de personalidades eclesiásticas católicas.

Las personas notables de cos y personal especializado los territorios ocupados que I.

anima y mueve las armas japonesas y que se encuadren dentro de la nueva concepción las actividades reconstructimente, pers zaciones existentes complatibles con las nuevas exigencias, siendo respetados uses costumbres y tradiciones de todos. Para poder ejecutar p ena y puntua mente semejante programa, esto es, para instituir una politica apropiada con las condiciones geográ-ficas y tradicionales de las distintas zonas pronto será creado un instituto central compuesto de expertos japo-neses de cada materia según

Ha sido construída una línea de defensa en la costa de Francia

Se desmienten las noticias sobre desembarcos nipones en Madagascar

SE CONOCEN

BLOQUEADOS POR LA NIEVE

Berlin, 5. - Se confirma de fuente militar que los restos de la flota soviética del Mar Báltico están bloqueados por el hielo en los puertos de Kronstadt y Petersburgo.

Los submarinos soviéticos que operan en el mar de Barenta no lograron obtener nin gún éxito. Se precisa, en Berlín que ningún navío alemán sido alcanzado por los sub marinos soviéticos. — EFE.

NUEVA LINEA DE DE-FENSA

Berlin, 5. - Ha sido terminado un trozo de doscientos veinte kilómetros de la nueva linea fortificada de la costa septentrional de Francia, acabada gracias a los tra bajos de los zapadores ale-

Esta parte de la costa va tomando un aspecto cada vez más parecido al de la línea

SOBRE UNOS SUPUESTOS DESEMBARCOS EN MADA-GASCAR

Vichy, 5. - Ciertas informaciones extranjeras, comunica la Agencia Havas Office aseguran que los japoneses han desembarcado hombres en Madagascar.

De las últimas informaciones recibidas se desprende que no solo no ha habido tales desembarcos sino que en toda la isla no hay barcos japo-

BALANCE DE LA BATALLA DE SINGAPUR

del ejército japonée ha comunicado un manifiesto relativo al número de prisioneros y botin de guerra cogido con motivo de la toma de Singapur. Han sido en total 38.000 lymbres apresados. De esta cifra 500 hombres se destiman diariamente para efectuar trabajos de reconstruccion. Entre el numeroso material de guerra cogido se. cuentan innumerables armas de todas clases y calibres, cutotal se eleva a cantidad crecidisima. Además han caído en nuestro poder 15.000 automóviles y 135.000 toneladas de aceite pesado. Fueron heridos durante los combates en Singapur 11.000 hombres, entre los cuales habían 7.000 entre ingleses y australianos.

COMENTARIOS DE LA PRENSA ITALIANA

Comentando la situación actual, "11 Messaggero" observa que para Inglaterra se aproxima la hora de la liquidación. Australiaescribe el periódico — pide arrogantemente a Londres que cumpla con su obligación

ques nipones. Australia pide navios, aviones, tanques y ca-ñones. Puesto que Java es con siderada perdida, es preciso ahora pensar en el drama de la India que es necesario absolutamente defender.

En el Atlántico, el Bático, el Mar Negro y el Océano Glacial, los submarinos alemanes intensifican la destrucción y también en estos puntos hacen falta — dice Messaggero" - navíos y avio-

En el Mediterráneo Churchill, según su propia declaración, espera lo peor. En el Cercano Oriente se espera a las tropas enemigas por el lado del Cáucaso.

Los industriales norteamericanos no tienen la misma prisa que Roosevelt. Entretanto se crean nuevas complicaciones, nuevas necesidades, nuevas erigencias y nuevas

Litvinoff pide que se abra un nuevo frente en Europa, que se envie un ejército metropolitano inglés a las cos tas belgas y francesas. El bolchevismo que debiera salvar al imperio británico pide ser salvado a su vez con la intervención de este territo -rio. -- EFE.

LA POLITICA DEL VICEPRE-SIDENTE CASTILLO

Buenos Aires, 1. yor parte de los periódicos locales publican un manifiesto de adhesión a la política pacifita del vicepresidente Cas-

El manifiesto está firmado por 123 personalidades, entre ellas varios Gobernadores pro vinciales, Obispos, Almirantes e intelectuales. - EFE.

ORDENES DE DETENCION

— La Agencia Reuter anuncia que las autordades naviales norteamericanas han ordenado la detención de numerosos paisanos y militares de San Francisco de California explicando esta medida por la decisión de poner fin a "conversaciones irreflexivas sobre cuestionas navales". - EFE.

LA MARTINICA

Buenos Aires, 5. _ Informan de Nueva York al periódico "New York Daily News" ha publicado un artículo invitando al Gobierno norteamericano a ocupar sin perder tiempo Martinica, para evitar que esta isla francesa pueda convertirse en una base de aprovisionamientos para los submarinos del Eje. - EFE.

LAS LISTAS NEGRAS

Estocolmo, 5. — Una viva indignación ha sido provocada por la noticia publicada por "Aftonbladet" según la cual otras diez casas comerciales suecas han sido inscritas en las listas negras de los EE. UU. Una primera lista de las empresas comerciales que serán boicoteadas en los Estados Unidos fué publicada el 7 de febrero. — EFE.

LA INDIA BRITANICA AME-NAZADA

Lausana. 5. — "Gaceta de Tausana" subraya que la India británica está amenazada por el avance japonés en Birmania y que en Africa del Norte las fuerzas del Eje dominan la situación. El discurso de Litvinoff, prosigue el periódico, prueba que los soviets no están muy seguros de sus negocios ya que los alia- guientes detalles sobre los re-

dos sufren derrota tras derrota y los EE UU. dan pruebas ferzas japonesas desde de ausencia total.

"Gaceta de Lausana" subraya que las escuadrillas americanas no pudieron impedir a los japoneses desembarcar en Java y termina afirmando aliados empiezan a los sentir los efectos de la capitulación de Singapur. — EFE.

SUFRAGIOS

Roma, 5. - Se ha celebrado un solemne servicio fúnebre en sufragio del alma del Cardenal Tomassc Pio Boggiani, canciller de la Iglesia Romana con asistencia de altas autoridades de la Ciudad del Vaticano, representantes del rey emperador, del Gobierno y del partido y Cuerpo Diplomático acreditado cerca de la Santa Sede.

El Cardenal decano dió la bendición al cadáver. - EFE.

ATAQUES JAPONESES

Tokio, 5. - Los bombarderos nipones atacaron nuevamente las posiciones americanas en la península de Batanga. En acciones terrestres contra las líneas enemigas de la costa occidental de la peninsula se causaron al enemigo graves daños. — EFE.

LAS ISLAS FRANCESAS DE NUEVA CELEDONIA

Bangkok, 5. - De fuente inglesa se ha confirmado que los marinos americanos han 'asumido la defensa" de las islas francesas de Nueva Celedonia, en el Pacífico. — EFE.

ESTADISTICA DE GUERRA

Tokio, 5. — De fuente au-torizada se conocen los si-

sultados obtenidos por las principio de la guerra hasta el 21 de febrero pasado: Aviodestruídos o nes derribados. capturades, 1.081; navios hundidos, 109; cañoneros, 4; su-mergibles, 3; lanchas torpede-7; prisioneros ; enemigos r 93.594; enemigos muertos, 15.057. El botín de guerra comprende: carros armados o blindados, 436; fusiles y otras armas portátiles, 71.86z; vagones de ferrocarril, 1.963; elementos mecanizados, 1.393; navíos, 770. Las pérdidas niponas en el mismo período de tiempo se elevan a 171 avio-nes perdidos: 13.604 muertos y heridos y 9 vapores hundi-dos. — EFE.

DEL INCENDIO DE ESTAM-BUL

Estambul, 5. — El incendio que se declaró en la Universidad de Estambul ha causado más daños de los que al principio se creia. Las Facultades de Ciencias y Letras, que tenían gran valor histórico y habían pertenecido al Gran Visir del Sultán Abdul Aziz, han quedado completamente destruídas.

Hay que lamentar la pérdida de gran número de manuscritos preciosos que se conservaban en la biblioteca de la Facultad de Ciencias.+

LAS EXIGENCIAS DE LITVI-NOFF

Ankara, 5. - Los periódicos turcos se ocupan de los llamamientos de Litvinoff subrayando la imposibilidad de que sean atendidos.

El periódico "Ikdam" califica de "SOS" las declaraciones de Litvinoff y añade que los desembarcos de fuerzas anglosajonas en el continente eusopeo, pedidos por Litvinoff son prácticamente imposibles y que la próxima primavera verá a la URSS completamen te sola contra Aemania y sus aliados. - EFE.

UN DESPACHO DEL REY BORIS

Roma, 5. - El rey Boris de Bulgaria ha dirigido al rey emperador el telegrama siguiente: Con motivo del primer aniversario de la adhesión de Bulgaria al Pacto Tripartito que reforzó aún más los lazos de amistad y solidalos marinos ingleses como ridad entre nuestros dos paibuques fantasmas ya que se- ses, ruego a V. M. reciba mis más calurosos votos por vuestra felicidad personal y por la prosperidad de la valerosa nación italiana que lucha hoy con valor por un mejor orden mundial".

El rey emperador respondió en estos términos: "Agradezco a V M. el cortés telegrama que ha tenido a bien dirigirme con metivo del primer aniversario de la adhesión de Bulgaria al Pacto Tripartito, adhesiór que estrecha los lazos de solidaridad existentes entre los dos pueblos. Formulo, a mi vez, mi más sinceros votos por vuestra felicidad personal y por la prosperidad de la nación amiga".—ÉFE.

ENCUENTRO

Difícilmente podrá haber opinión más claramente autorizada que la del "Times", el que al ocuparse del paso por el Canal de la Mancha de los buques de guerra alemanes, afirma que, "desde el siglo XVII no se ha producido nada tan humillante para el orgullo de la potencia naval británica". En esta manifestación se refleja la arrogancia de la actitud inglesa, al igual que el hecho de que el orgullo británico ha sufrido un rudo golpe. Desde que en la guerra mundial, la marina británica había conseguido mantener alejados a los buques de guerra alemanes, sino de las costas inglesas, por lo menos del Canal, la opinión pública en Inglaterra se había hecho a la idea de que era dueña absoluta en sus propios territorios, sobre todo en el Canal que ella llama inglés, y muy particularmente imperial para salvar el "co- en el Estrecho de Dover. Pe- tre ellas dos acorazados y el mentado per en el Estrecho de Dover. Pe- tre ellas dos acorazados y el mentado per en el Estrecho de Dover. Pe- tre ellas dos acorazados y el mentado per en el Estrecho de Dover. Pe- tre ellas dos acorazados y el mentado per en el Estrecho de Dover. Pe- tre ellas dos acorazados y el mentado per en el Estrecho de Dover. Pe- tre ellas dos acorazados y el mentado per en el Estrecho de Dover. Pe- tre ellas dos acorazados y el mentado per en el Estrecho de Dover. Pe- tre ellas dos acorazados y el mentado per en el Estrecho de Dover. Pe- tre ellas dos acorazados y el mentado per en el Estrecho de Dover. Pe- tre ellas dos acorazados y el mentado per en el Estrecho de Dover. Pe- tre ellas dos acorazados y el mentado per en el Estrecho de Dover. Pe- tre ellas dos acorazados y el mentado per en el Estrecho de Dover. Pe- tre ellas dos acorazados y el mentado per en el Estrecho de Dover. Pe- tre ellas dos acorazados y el mentado per en el Estrecho de Dover. Pe- tre ellas dos acorazados y el mentado per el ment

amenazan a la isla desde la han atravesado el Canal de costa del Continente, y desde que los buques de guerra y de carga han navegado en las costas del Norte de Francia, Holanda y Bélgica, desde que los destructores y lanchas rápidas aiemanas sin mencionar a los submarinos, han penetrado muy adentro en las aguas inglesas, ya no se podía hablar de una protección invulnerable de las islas des-

El que apesar de ello, los ingleses creyeran firmemente poder vigilar el Estrecho de Dover, demuestra hasta qué punto puede llegar a cogèr el orgullo y cuán mal fundada estaba la reflexión, después de que la flota alemana ha demostrado en tantas ocasiones su extraordinaria audacia y sus elevadas dotes marinas y militares, confirmándolo ahora, que un número exito. No es de extrañar, que de unidades de su flota, en-

Oeste a Este y pasado por el estrecho de Dover, sin que la flota inglesa lo haya podido evitar, ni tan siquiera causar serias pérdidas al adversario alemán. Es verdad que el "Gneisenau" y el "Scharnhorts" han debido parecer a gún sus noticias el primero habia sido gravemente averiado e incluso hundido petidas veces, lo mismo que el segundo.

Al verlos ahora navegando en alta mar y lanzando fuego por todas las becas, según dicen los informes de Londres, las lanchas rápidas y destructores ingleses no tuvieron tiempo de acercarse e, incluso, el arma aérea ingle-sa perdió gran número de sus aparatos sin lograr ningún este hecho sea vivamente cotre ellas dos acorazados y el mentado por la opinión públi-

EFEMERIDES

6 de n.arzo de 1405. - NA-CE JUAN II DE CASTILLA. ¿Os acordais de aquella batalla de Olmedo en donde se comenzó a iniciar un co-nocimiento tactico del arte militar? Esta fué ganada por Juan II al Rey de Navarra. Todo el reinado de este rey que comenzo a reinar al morir un año después de au nacimiento su padre Enrique III, fue una succisión continua de luchas y de triunfos. Durante la Regenda por su mino-ridad, que tuvieron en su ma-no doña María Catalina su madre y su tio don Fernando, fueron los años mas lúcidos y magnificos de la privanza de don Alvaro de Luna. No hay para qué explicar, pues es bien conocido de todos el novelesco rapto de que este rey fué visima llevado a cabo por los infantes Juan y Enrique le Aragón, que le con dujaron prisipaero a Avia Pero pudo fugarse y formo causa a los rebeldes a quie-nes despus perdono en 1425 Pero estos tomaron de nuevo la armas hasta que el Rey desterró al condestable. En la batalla de Olmedo a la que en el comie..zo nos hemos referido, ma. 'ó el infante don Enrique, y tras ella su espo-sa sufrió la misma suerte. En los dias en que este hecho de armas tenía lugar. Isabel de Portugal, consorte de Juan II, hizo que cecar lasen a con Alvaro de Jua en Vallado-

Juan iI ganó muchas vic-torias a los árabes de Granada, y planteó las bases para crear en Castilla un ejército permanente público, leyes y reformas útiles. Y al morir dejó de su primer matrimonio con María de Aragón a Enrique IV el Impotente y del segundo, con doña Isabel de Portugal, a Isabel I de Cas-tilla y al Infante don Alfon-so. Su talento que se adelan-tó a su siglo, le coloca entre los Monarcas que mayor sia los Monarcas que mayor glo-ria dieron a la tierra de Castilla que luego llegó al zenit de su grandeza con su hija Isabel I la Católica. — Juan

EFEMERIDES LOCAL

6 de Marzo de 1939. - Las fuerzas vivas y el pueblo de Ceuta acuden al mar para arrojar fiores y coronas, con motivo del aniversario de la pérdida del crucero "Balea-

Las ropas del anciano han de ser objeto de mimo. El corre más peligro que nadie.

1



Mirando a la próxima jornada

En el Estadio veremos al C. D. Badajoz

El Atletico Club de Tetuán a Cádiz

Henos aqui ante una nuc- mingo próximo, pues el Are- con ocasión del torneo ligue-va jornada del torneo de Cla- nas marcha ya muy destaca- ro. El Elina de hoy má pesificación. Ante otra serie de do y el Indauchu perderá en partidos, que van a intentar resolver a su favor todos cuan tos equipos, vienen tomando parte en aquel y aspiran a decidir y asegurar su clasificación para la Copa y perma-nencia en la Segunda Liga.

¿Qué nos deparará esta nue-va jornada? Difícil resulta adivinarlo. El futbol dispone del secreto de la emoción que ompe la monotonia de otros deportes; de que la sorpresa el resultado mesperado sohre el papei -- salte y surja con basta te facilidad.

Lo único que resulta evidentisimo es que cada vez cohra un mayor interés y animación esta gran competición nacional y que el esfuerzo de todos ha de quintuplicarse ahora toda vez que a partir de la próxima jornada entramos en lo que pudiéramos denominar "fase decisiva", con colo cuatro fechas por

Veamos, pues, los partidos del domingo venidero: Leonesa-Valladolid (0-1).

Ferrol-Santander (1-2) Langreano-Coruña (2-3).

Es el grupo más igualado de todos. Se da el caso de que ninguno de los equipos que en el participan sacaron puntos fuera de sus respectivos campos, lo que hará posible haya que recurrir al "goalhaya que recurrir al "goal-average" general para decidir los dos primeros clasificaa lo

En esta nueva jornada no creemos varie el "panorama" Es decir que los que juegan en casa saldrán beneficiados con los dos puntos de rigor .

Rayo-Arenas (0-3). Irún-Indauchu (4-1).

Baracaldo-Logroñés (0-5). El "Arenas" y el "Logro-ñés" marchan excelentemente. Mejor el club de Guecho. que ya tiene asegurada su per-manencia en la Segunda Liga. El Logroñés tiene un difícil partido en Lasesarre y, habida cuenta que el Baracaldo ha de esforzarse por recuperar el terreno perdido, podría es el encuentro más interesante de este grupo para el do- otro que ambos sostuvieron

Gal ante el Irún.

Imperio-Osasuna (1-3) Alavés-Ferroviaria (1-4) Tudelano-A. Zaragoza (2-2)

La brillante carrera del "Osasuna" puede quebrarse el domingo en Madrid, ante el "Imperio", que necesita de eros dos puntos para afirmarse en los primeros luga-res y para que la "Ferro", que al mismo tiempo juega en Vitoria, no le perjudique en el supuesto de un resultado fa-vorable a los "ferroviarios". que han de esforzarse por ob-tener aquel y así no distanciarse de los que mandan el grupo. Partidos muy intere-santes y reñidos los dos que, además, pueden hacer variar en mucho la clasificación. El Tudelano puede vencer al "Atlético" zaragozano, a quien también parece le viene un poco ancha la competición.

Mallorca-San Martín (1-2) Levante-Constancia (1-3). Tarrasa-Gerona (5-0).

Difícil partido para el Le-vante éste que ha de soste-ner en su campo contra el Constancia. El cuadro balear acostumbra a jugar más fue-ra de su casa y podria tor-cer la marcha de los levantinos hacia los primeros luga-

En este grupo conviene des tacar que tanto el Tarrasa co mo el Levante están en excelentes condiciones para atrapar el primer puesto — que actualmente tiene en su po-der el cuadro catalái—. Conviene destacarlo porque los dos necesitan de aquel para jugar en Segunda Liga el año próximo. El San Martin, que ha reaccionado, no podrá ha-cer gran cosa en el campo del campeón balear y el Tarrasa ha de recibir a un Gerona que ya no es aquel otro a quien batió descompasadamente en el mismo terreno de

Elche-Málaga (2-4). Alcoyano- Eldense (0-2). Cartagena-Córdoba (1-3).

Tenemos aquí un choque entre los dos favoritos del gru costarle bastante caro. Este po número cinco. Un choque que va a recordarnos aquel

ligroso que el de antes, pue-de repetir su triunfo sobre los malagueños. Alcoyano y Cartagena podrian también vencer a sus adversarios de este domingo.

> Cádiz-A. Tetuán (2-4). Onuba-Xerez (1-3). CEUTA-Badajoz (2-0).

Cádiz y Ceuta deben ganar fácilmente a sus rivales, de categoría regional. El primero para intentar ganar algunos puestos, que tan necesarios le son si desea tomar parte en la Copa, y el segundo para seguir en cabeza caso de un triunfo jerezano en Huelva, o para verse con dos puntos de ventaja sobre el once andaluz, en el supuesto de que este empatara o perdiera en Huelva, cosa que no es nada imposible dada la forma ac-tual de los onubenses.

Claro que a estos equipos que tienen sobre el papel, par-tidos fáciles, conviene recor-darle lo del comienzo de es-tas líneas: De que la sorpre-sa...—PEGUAR.

C. N. S.

Sindicato de Transportes y Comunicaciones

SECCION TERRESTRE AUTOBUSES

AVISO

Ante las circunstancias actuales, quedan anulados todos los pases de libre circulación autobuses expedidos por Jefatura de este Sindica-

Ceuta 3 de marzo de 1942. El Jefe del Sindicato, V. Garcia. V.º B.º

El Delegado Sindical Local, G. Urbistonde

El IV Concurso de Artesania Hispano - Marroqui, es un exponente de vinculos de hermandad y comunidad de intereses que une a los dos pueblos.

Publicaciones

"EPISODIOS POETICOS DE CEUTA", de Cándido Leria.-La emisora Radio Madrid di-jo un día lo siguiente:

"También al género de humor pertenece una curiosa obra titulada "Episodios poéticos de Ceuta" de la que es autor Cándido Leria y que ha puesto un inteligente prólogo la fina y culta pluma de Tomas García Figueras. Dice el prologista como lo co-rriente en los libros que se refieren a una ciudad es re-coger la exaltación de su his-toria, la descripción de sus monumentos y de sus riquezas artisticas o el elogio de sus industrias o de sus gentes. Pero Cándido Leria ha tenido una intención má original. Que ha sido captar a lo largo de las páginas de este volumen y en poemas descripti-vos, escritos con muy fácil y suelta versificación a través de los años, el detalle de la vida cotidiana, las grandes y las cosas mínimas que consti-tuyen el nervio y el alma re-cóndita de las poblaciones. Y esta es la Ceuta que pinta Leria con trazo firme y seguro, la Ceuta que era y que por fortuna ya no es un mundillo en él que el abandono de una España extranjerizada había hecho nacer características en su abastecimientos, en el que todos los aspectos giraban en el radio militar que cuando se ampliaba al circulo civil o al de los libertos de el Hacho producia deformaciones curiosas y risibles, con la risa sana de la juventud militar caballerosa alegre"

Hasta aquí lo radiado por el micrófono madrileño. Nosotros queremos agregar que el éxito literario conseguido por Leria crece por días y los ejemplares de "Episodios poé-ticos de Ceuta" van agotándose. Por ello recordamos que los que no encuentren ejem-plares en las librerías de la zona, pueden dirigirse a la imprenta Africa con sus pe-

?******************* Agencia Delgado

DESPACHO DE ADUANAS Transportes y Consignaciones

TINTES «La Ninfa»

Insuperables para teñir en ca-sa toda clase de tejidos.

32 MATICES 'Perfumería Vicente Martínez'

Puente Almina, d.

ESTADIO DE CEUTA LAS CUATRO DOMINGO, 8

Torneo de Clasificación para la Copa de España y Segunda División

C. D. Badajoz - S. D. Ceuta

Nota: Los señores socios pueden retirar sus localidades a partir de hoy en la Secretaría del Club.

BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO. — El "Boletín Ofi-cial" del Estado, publica, en-tre otras, en su número 63, las siguientes disposiciones:

se convoca un curso de especial zación para Secretarios generales de las Jefaturas Pròvinciales de Defensa Pa-

_Se dictan reglas para la concesión de pensiones extraordinarias.

_Se dictan normas por el ministerio de Hacienda para aplicación del recargo transiaplicación del recargo transi-torio equivalente al 10 por 100 de la riqueza imponible sujeta a Contribución Territorial, Rústica y Pecuaria.

—Se anuncia concurso pa-

ra la provision de una plaza de Archivero en los Territo-rios esprimes del Golfo de

DIARIO OFICIAL DE MA-RINA. — El "Diario Oficial" del ministerio de Marina, en el número 51, publica, entre otras, las siguientes disposi-

Se declara reglamentario el guión gallardete y camiseta que deben usar los Alumnos de la Escuela Naval Militar en los campeonatos de la Marina o cualquier otra clase de concursos deportivos.

Pasa a la situación de "retirado" el tercer maquinista don Arsenio Pérez Fuen-

-Cesa en la Escuela Naval Militar el guardiamarina de cuarto curso del Cuerpo Ge neral de la Armada don José

Inis Pencijo Felgueroso

DIARIO OFICIAL DEL

EJERCITO. — El "Diario Oficial" del Ejercito publica, en
el número 52, entre otras, las
siguientes disposiciones:

Por fallecimiento del coronel de la escala complementaria de Infanteria don Elisardo Edel Rodríguez, se encuentra en Santa Cruz de Tenerife vacante la plaza de juez militar de dicha isla.

-Se asciende al empleo de adjudicatarios. comandante al capitan de La Legión don Domingo Piria Be

-Pasan destinados a La Leg on los tenientes don Juan Gutiérrez González y don Juan Gutiérrez González y don José Sabio del Prado, los alfereces provisionales don Francisco Lisbona, don Juan Moya Sarabiña y don Juan Fisandor Portillo. todos a disposición del Guardo Juan Fisandor Portillo. posición del General Jefe del Ejército de Marruecos.

-Se concede el pase a la escala complementaria al te-

Disposiciones Oficiales niente don José Regidor Blan co, disponible forzoso en Marruecos.

-Se le concede los derechos pasivos al teniente don Fernando Ureta Gallardo, de la Mehal-la Jalifiana de Tetuán número 1.

-Encuéntrase vacante la Jefatura de Intendencia del Cuerpo de Ejército dei Maestrazgo, la cual puede ser so-licitada por los ceroneles de Intendencia quienes remitiran al Ministerio la papeieta le-giamentaria en el plazo de diez dias.

-Ha sido destinado al Hos pital Militar de Ceuta el ieniente mallico don Gabriel Cruz Perez.

-A produe a del Gene-ral Jefe del Ejercito de Ma rruecos se promueve al em-pieo de capitàn de las Com-pañías de Mar en vacante producida por fallecimiento del capità i de dichas Com-pañías don Miguel Lara Manzanate, al primer Patrón don Felipe Barrientos Rodríguez.

Carbón vegetal

Precisando la MAESTRAN-ZA AEREA DE MARRUECOS adquirir mensualmente de 3.000 a 5.000 kilos de CAR-BON VEGETAL de buena calidad se admiten ofertas hasta el dia 12 del corriente mes con arreglo a las siguientes condiciones:

Las ofertas, acompañando muestras, serán dirigidas en sobre lacrado al señor Presi-dente de la Junta Económica, haciendo mención en el sobre a la oferta.

Serán preferidas las que señalen las entregas libres de todo gasto, en el Aerodromo de Tetuán, o lugar más cer-

El pago se efectuará en un plazo no superior a un mes, a partir de la fecha de la

El importe del presente anuncio será de cuenta de los

Tetuán 3 de marzo de 1942. El Secretario de la Junta Económica,

Eloy Canales. EL PRESIDENTE,

Juan Olaya.

****************** ¿Tiene algún asunto pen-diente que dar a la publi-cidad? Acuda a nuestra Administración, Millán Astray, 7 o llame a nuestro teléfono 7-9-9, y se le solucionará rápidamente.

FRENTES RUSO Y DEL AFRICA DEL NORTE

AVIONES ALEMANES COMBATEN con una ESCUADRILLA SOVIETICA

Intentaban bombardear un aerodromo finlandés

PARTE ALEMAN

Berlín, 5. — Comunicado oficial del alto mando ale-mán: En la región del Do-netz, han sido rechazado por los carros alemanes en unión de algunas unidades alemanas, el enemigo habiéndosele causado daños de consideración. En los demás sectores del frente del Este, le han sido ocasionadas a los bolcheviques sangrientas pérdidas. En el frente del cerco de San Petersburgo las escuadrillas aéreas han atacado las policiones enemigas con éxito. En el frente oriental ha habido combates en los que actuaron los aviones, los cuales han destruído lineas ferroviarias. La flota aérea alemana alrededor de Inglaterra ha hecho una incursión especialmente por la parte del Sureste, causando daños importantes en las instalaciones del enemigo. Nuevamente ha sido atacada a isla de Malta — EFE.

PARTE ITALIANO

Roma, 5. - Comunicado cficial número 64?, del cuarte, general de las fuerzas armadas italianas:

En la región de Mechili encuentros de patrullas con éxitos favorables para nuestras tropas. Escasa actividad de la aviación sobre el cielo cirenaico. Sobre Malta han sido renovados los ataques de destrucción sobre objetivos de guerra, habiendo sido destruido por formaciones italo-alemanas numerosas instala-ciones en la base naval y en el aeropuerto de la isla.

En la incursión inglesa sobre Tripoli efectuada ayer no se produjeron daños de im-

TRAORDINARIO

manas. En el curso de la jornada del cuatro de marzo los cazas alemanes atacaron en la región del círculo polar a una escuadrilla soviética que intentaba bombardear un aerodromo de campaña finlandés.

Los aviones adversarios no pudieron cumplir su misión y en combate aéreo fueron derribados dos aparatos soviéticos, sin que los del Reich sufriesen pérdida alguna.

En la misma fecha nuestros aparatos atacaron un convoy de tropas soviéticas que marchaban en trineos y destruyeron varios de estos vehículos tirados por caba-

Una emisora de radio bolchevique en la Península de Pescadores fué destruída v nuestros aviadores atacaron a un mercante que resultó hundido. - SFE.

AMPLIACION A UN COMU-NICADO

Berlin, 5. — El comunicado del Cuartel General alemán de ayer señala especialmente: En Crimea, en el frente del Donetz y al sureste del lago Ilmen, continúan los combtes. Numerosos carros de asalto fueron destruídos por las

en la península de Kertsch. En el estreche de Kertsch un navío de 6.0000 toneladas fué hundido. La Luftwaffe bombardeó las fábricas de moto-res Voronest alcanzando los pabellones y las instalaciones de los aeródromos.

De! 24 de febrero al 1.º de márzo, los soviéticos perdie-ron un total de 204 carros de asalto. En Africa del Norte actividad de patrullas por ambas partes. Los cazas ale-manes derribaron 5 aparatos británicos y destruyeron otros 5 en el suelo. La Luftwaffe arrojó numerosas bombas sobre el puerto de La Valetta (Malta). Las lanchas rápidas alemanas hudieron en el Ca-nal de la Mancha una lancha rápida británica.

Las baterías de largo alcance bombardearon dos convoyes enemigos que fueron dispersados. Del 21 al 29 de febrero la R. A. F. perdió 62 aviones de los cuales 38 de-rribados en el Mediterráneo y en Africa del Norte. Durante el mismo periodo la Luftwaffe perdió contra Gran Bretaña, 20 aviones. — EFE.

UNA BARRERA INFRAN-QUEABLE

Roma, 5. — La ofensiva de Timotchenko ha tropezado con una barrera infranqueable. En el sector del Donetz donde las tropas alemanas e italianas hacen frente a una de las más violentas ofensivas desencadenadas por los bol-cheviques, los combates duran todavía. En Berlín se declara sin embargo, que la batalla está ya ganada tanto más cuanto que los rojos han sufrido ya pérdidas enormes. Se cree saber que la ofensiva es COMUNICADO ALEMAN EX- mariscal Timotchenko.

Según las últimas noticias las fuerzas soviéticas han des-Berlin, 5. — Comunicado encadenado actualmente una especial del Cuartel General de las fuerzas armadas aleserie de ataques frontales que sin embargo no les ha hecho ganar ni un solo metro de terreno. Según parece el alto mando soviético quería obte-ner en la cuenca del Donetz una decisión antes del deshielo y para engañar al mando alemán efectuó operaciones de diversión en Crimea y en los sectores de Sebastopol y Kerstch con la intención evidente de abligación de la contra del contra de la contra del contra de la co dente de obligar a los alemanes a desguarnecer el frente del Donetz para enviar refuerzos a la península.

Pero esta sorpresa no sur-gió efecto alguno dado que los aviones italo-alemanes señalaron con tiempo grandes concentraciones de tropas ene-migas al este de Karkov. La división italiana "Torino" se distinguió particularmente re-chazando los ataques reiterados de las fuerzas adversarias sario. — EFE.

DEL PARTE FINES

Helsinki. 5. - El comunicado de ayer señala especialmente: En todos los actividad normal de tropas y artilleria por ambas partes. Patrullas enemigas que in-tentaron infiltrarse en las po-siciones finesas fueron rechazadas o aniquiladas. - EFE.

BOMBAS SOBRE UN HOS-PUTAL

Estocolmo.). — La ciu-dad de Varios en Noruega del Norte fue sometida ayer a un ataque aéreo por parte de un avión soviético que arrojó bembas sobre el hospital local matando a quince personas e hiriando a ctras gravemente. _ EFE.

EL DESGASTE SISTEMATI-CU

Munich, 5. -- Comentando ia situación militar en Africa del Norte "Voe sischer Beobachter" subraya la perfecta colaboración de las fuerzas del Eje que sumeten al ene-migo a un desgaste sistemá-

Desde Ain El Gazala hasta un profundo sector del desierto las tropas del Eje acosan continuamente al adver-

Elementos italoalemanes de reconocimiento penetran profundamente en el dispositivo enemigo. Las tempestades de arena son muy frecuentes en esta estación pero no impiden a los destacamentos rápidos del Eje desarrollar su ac tividad.

La aviación italcalemana rombardea sin repose las vías de comunicaciones enemigas. En combates aereos los aviadores italianos y alemanes dan pruebas de neta superio-ridad.

Los ataques diurnos y noc-turnos contra la isia de Mal-ta han paralizado toda actividad ofensiva enemiga y lo convoyes del Eje llegan re gularmente a su destino. La flota británica del Mediterraneo está reducida a la impotencia por los ataques de la aviación del Eje que se extienden hasta la costa egipcia y por la actividad incansable desarrollada por los submarinos alemanes e italianos en el Mediterraneo oriental. —

Asi, termina diciendo el "Voelkischer Beobachter", el Ejército, la Marina y la Avia-ción italo-alemanas, unidos en estrecha fraternidad de armas, combaten en perfecta colaboración para reducir a la nada los planes del adver-

Tecnológico Químico.

HAGASE EN POCO TIEMPO

Tenedor de Libros Experto en Topografia (Agrimensor) Mecánico Electricista Constructor de Obras. Jefe Superior Agricola

desde su casa y sin abandonar su ocupación por nuestro moderno sistema de enseñanza por correspondencia.

Mecánico Automovilista.

TREINTA AÑOS DE EXITO

Miles de diplomados se encuentran hoy emancipados y otros desempeñan cargos importantes en empresas industriales y comerciales.

SEA VD. UNO DE ELLOS

Envienos este cupón y recibirá folleto informativo gratis.

Señor Director del

INSTITUTO POPULAR POLITECNICO Apartado, 105 - Sevilla

Residencia Prov Calle Núm. (16) Galerin-Sevilla

acinto MEDICO -

Enfermedades de la piel y venérea

Consulta diaria en Ceuta: de 4 a 6. - Jaúdenes, 27. Teléfono, 285. -- Consulta en Tetuán: de 11'30 a 1.-Lunes, Miércoles y Viernes. -- General Sanjurjo, 10.

NUMERO SUELTO: 25 CEN'TIMOS NUMERO ATRASADO: 35 JENTIMOS SUSCRIPCION: CEUTA Y MARRUECOS Mensual, 5 ptas. Trimestre, 15 ptas Provincias: Mensual, 5 pesetas Trimestre, 15 ptas. Año, 60 ptas

DIARIO DE LA MANANA GRAFICO DE INFORMACION GENERAL __ - reos número 1-8-8. - - -

DIRECCION -- REDACCION -ADMINISTRACION Y TALLERES-GENERAL MILLAN ASTRAY, NUMERO 7 Teléfono de la Redacción y Administración, número 7-9-9. — Apartado de Co-

REPORTAJESINTERESANTES

Breve entrevista con el Comandante



El comandante Salas con su esposa.

Con toda sencillez, como si | diversidad de preciadas condecoraciones que luce sobre ambos lados de la guerrera no hablasen bien clara-mente del mérito extraordi-nario de su poseedor. el co-mandante de la primera Es-cuadrilla Azul, don Angel Sa-las Larrazatal, sonrie como un niño que nunca hubiese abandonado la vida confortable del hogar y replica a nuestra pregunta.

-¿Y qué quiere usted que le cuente? Yo creo que está ya todo dicho...

Sin duda es corriente en estos hombres del aire ese dominio absoluto de si mismos, esa majestad completa sobre nervics y sensaciones que les hace resolver en quintos de segundo las situaciones más espinosas y trágicas. Por eso nuestro fracaso es palpable cuando queremos hallar en el comandante Salas un reflejo de emoción al evocarle la dureza de los días que han pasado en tierra rusa poniendo inhiesto al mismo tiempo que nuestro lema de españeles, su ya probado valor.

Al fin habla, no rápido y como recitando una oración a golpes buscando en los recuerdos el hecho de que destaque cual si no tuviesen costumbre de valorar sus hazañas a fuerza de referirlas.

Tras los primeros días de adaptación, — dice — nues-tra entrada en combate se verificó hacia primeros de oc-tubre. Eran días de ofensiva intensa y puede usted creer que había trabajo de largo. La toma de contacto con las alas bolcheviques fué inmediata. Se combatió con ardor y como españoles quedamos satisfechos del debut que tu-

El comandante calla un moaquel bautismo de fuego en el frente del Este, en donde sin que él nos lo diga, sabemos que el primer "rata" derribado en la misión que cumplieron nuestros aviadores, fué abatido por el certero fuego

Bajo un dorado bucle infantil puede anidar la causa de muchas |ágrimas.

Pero has de saber que será querido.

Lo más duro de la campaña: el lrío. - La actuación de los aviadores españoles, completamente



—¿Les sirvió a ustedes de mucho la práctica adquirida la Escuadrilla Azul. Y de nuevo asoma su sonrisa clara, sin —Ya lo creo; la gran mayo-ría de los pilotos habían denada que le comunique importancia a lo sucedido.



El Comandante Salas, jefe de la primera Escuadvilla Azul, a su llegada a Madata de regreso del frente rusc.

emminimum amminimum ammini

--¿Qué le voy a decir que no se hiciera ya en España? Que se han derribado bastantes aviones contrarios. Pero que solamente diez cuentan por haber sido comprobada su caída por un testigo en el aire y dos en tierra. Los otros pasan a la categoria de probables.

-¿Distinciones?

-- Traemos varias Cruces de Hierro de primera clase; otros los demás la de 2.a; además. el personal de tierra tiene también la Cruz de Hierro de otra categoria.

-¿Y usted?

El comandante Salas dirige su vista al pecho y dice:

—El general Kristoffel — bien conocido en España—me impuso la Cruz de Oro.

-¿Lo más duro de la campaña?

—Ei frío; la naturaleza de la lucha obligaba a actuar en sitios de temperatura crudí-



El Comandante Salas con su esposa. En lugar prefe ente de la casa, el retrato de Garcia Moraco.

sima; pero todos los hombres han cumplido a maravilla su cometido, sobreponiéndose a los rigores del clima y mereciendo la admiración de los mandos alemanes.

-Completamente autóno-

El comandante Salas pierde por primera vez su sonrisa para trocarla por un duro gesto de repugnancia al evocar la desgraciada manera de vivir del bolchevique.

unas placas, alguna, con la señora del hérce. Para ambientar ei grupo no es buscar mucho. Por toda la habitación hay profusión de recuerdos y trofeos conquista-

Y como presidiendo, un re-trato del inclvidable as de nuestra aviación que tiene esta dedicatoria: "Angelillo, temple de cazador e infatigable servidor de la Patria. Mi admiración v un fuerte abrazo. Joaquín García Morato".

Si esto dijo un día, Joaquín Garcia Morato, del comandante Salas, ¿podremos añadir nada mejor nosotros?

(Texto y fotografías Cifra.)

-¿Cómo actuaba la Escua-

drilla?

ma. Cumpliamos los servicios que se nos encomendaban, tanto de protección, caza o bombardeo, dependiendo de nosotros mismos sin intromisión directa de los mandos alemanes.

-¿El peor recuerdo?
-Los primeros días, cuan-do el frío era en cierto modo soportable, se vivía en tiendas de campaña. Luego al oculos contínuos desplazamientos hacia adelante, como los aeródromos improvisados carecian de hangares y el frio aumentaba, no hubo más remedio que guarecerse en las pobrísimas casas rusas. No puede usted darse idea de la miseria que encierran. cuanto se diga de suciedad y abandono es quedarse cortos.

El fotógrafo impresiona dos en pelea aérea.

Nuestra sección ANUN-CIOS BREVES está al alcance de todas las posibilidades, y solventa rápi-damente las necesidades En nuestros ANUNCIOS BREVES encontrará siempre algo que le interese.

EL ARTE DEL HOGAR

nente de cultura: embellece palacios, decora jardines, espiritualiza la mesa. La obra terminada parece cosa de milagro, ajena a la mano del hombre. Creación divina, como el mismo hombre que también es barro.

de las ametralladoras del caza

mostrado con anterioridad su

plena capacidad en nuestra

guerra. Los aparatos, salvo li-

geras perfecciones eran tam-

bién los mismos. Y para que todo se completase, nos en-

contramos enfrente con nues-

tros antiguos enemigos los "ratas" y los "Martín Bomberg", que aunque también han evolucionado, siguen per-

teneciendo a idénticas fami-

--¿Cual fué la característica

-La movilidad. El avance

de la primera etapa de la lu

de las tropas era tan acusa-

do que cada dos o tres días

nos veíamos obligados a ade-

lantar los aeródromos, que

enseguida quedaban muy re-

zagados y había que trasladar de nuevo hacia adelante.

--¿Algún hecho destacable?

Nuevamente parece buscar

entre sus recuerdos el jefe de

lias.

cha?

del comandante Salas.

hogar: se amasa el barro co-mo se amasa la harina, se vo, van saliendo fuentes, pla-jilla idilica". Porque es la vamoldea la vasija, como la hogaza y va al horno donde cuece y cristaliza por el be-so del fuego en perdurable esmaite: a veces el pan bien corruscadito, tiene reflejos metálicos y la cerámica ofrece calidades de bizcocho, término, que con fruición hogareña emplea el ceramista, para distinguir un procedimiento de fabricación.

En los talleres, trabajan hombres y mujeres: unos dipor tu culpa; porque tu has bujan, ctros amasan, otros baten en morteros, pastas

El arte cerámico es expo- espesos chocolates o genti- te para el servicio de su casa, nas: quien está atento al fuego y quier portea carbón... Talmente un hogar.

En algunos talleres levantinos, existía una simpática costumbre: cuando algún operario, iba a contraer matrimonio, pedian permiso al Pero es una de las obras dueño para hacerse su vaji-que se realizan, de modo más lla; y terminada la jornada intimo y familiar. El taller de del día, dedicaba unas horas a lo suyo. De la pella de batos, tazas, saleros, cacharritos de tocador y adornos, para el soñado hogar. Unas tardes, junto al terno que modula himnos de amor, otras cui-dando el fuego donde sus joyas se forjan, pasa el novio varios días, entregendo a la novia los cacharros para que ella los decore: y ella, los decora con flores, pajaros y guilnardas, donde sus nombres se estrechan inocentemente...

Estos obreros ceramistas, al construirse su vajilla, seguian la tradición de los grandes fluidas que parecen almibares, señores abrando expresamen-

joyas de arte que embellecen y espiritualizan los salones y comedores elegantes.

A veces, vemos ante los escaparates de Cerámica artistica y de porcelanas, a jóvenes parejas, que miran y co-mentan el arte y finura de fi-gulinas vajillas. Discuten, calculan, dudan y siguen su peregrinación de escaparates... No cab duda: están formanjor revela el gusto del ama de casa: le que más luce, y mejor se ofrece a la vista pa-ra ser juzgado. Lo que evoca el recuerdo de los días felices en que se construyó para el nuevo hogar o se compró de común acuerdo después de mucho cavilar, ante el escaparate.

¡Lástima que algunas de estas vajillas idílicas, pasados los años, sean proyectiles, que convierten el comedor en campo de batalla!

Rafael